

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

Madrid un mes... 6 reales
Provincias, trimestre... 24
Estranjero y Ultramar... 60
Se suscribe únicamente en su administración de Madrid.

AÑO XIV.—NUM. 843, DE LA NOCHE. MADRID.—JUEVES 3 DE ENERO DE 1861. OFICINAS, DESENGAÑO, NUM. 10.

RELIGION. BENEFICENCIA

En Valladolid se ha abierto una suscripción, iniciada por la autoridad civil, destinada a remediar en la parte que sea posible, los grandes daños ocasionados por las inundaciones ocurridas en la provincia.

El señor obispo de Avila ha dirigido a los señores encargados de las escuelas dominicales en su diócesis, reunidos para distribuir los premios a los niños que más se han distinguido por su virtud y aplicación, un notable discurso, en el cual señala el mal de las sociedades modernas, y pone al alcance de todas las inteligencias el medio único con que hoy es posible la extirpación del mal. El mal es el egoísmo. El bien es la abnegación inspirada por la caridad.

Las congregaciones del oratorio existentes en España, queriendo dar un testimonio de adhesión al Sumo Pontífice, le dirigieron en el día de su patriarca San Felipe Neri una exposición, a que el Santo Padre se ha dignado contestar en los términos más sentidos y afectuosos.

El 30 del mes último se inauguró en Walls una casa de Caridad en el ex convento de Capuchinos. El acto estuvo muy concurrido. Terminada la función de iglesia, el ayuntamiento acompañó a las hermanas de la Caridad y a los pobres hasta la nueva casa, en la que se les sirvió una abundante comida.

Los donativos a favor del Papa ascendían en la diócesis de León, el 28 de diciembre último, a 96,726 rs. 12 céntimos.

El día 30 del pasado se verificó en Málaga con toda solemnidad la procesion para conducir a su iglesia a la Virgen de las Victorias, que estaba en la catedral desde la invasion del cólera. Al acto religioso concurren las autoridades y corporaciones, y una gran concurrencia se veía por toda la carrera que siguió la procesion.

Uno de nuestros colegas censura los abusos que generalmente se cometen en las iglesias durante los dias festivos. Como no se obliga a los concurrentes a entrar por una de las puertas y salir por la opuesta, resultan encuentros, apretones y hasta golpes, que turban el silencio que debe reinar en los templos y ocasionan escenas impropias de tan sagrados sitios.

El Sr. D. José Antonio Gonzalez, vecino de Santiago de Galicia, ha sido nombrado por S. M. caballero de la real y distinguida orden de Carlos III.

Con el título de *El Liceo Español*, empezará a funcionar el 10 del actual una sociedad dramática que dará sus funciones en el teatro de Lope de Vega de Madrid y que destina el producto integro de las mismas a los establecimientos de beneficencia.

El presidente de esta sociedad filantrópica, es el señor duque de Abrantes.

En el último consistorio no se confirmó un solo obispo francés. Ya hay siete obispos vacantes en Francia, y según el *Weekly Register* periódico católico de Londres, el Papa no confirmará ninguna elección del emperador hasta que este cambie de conducta.

POLITICA. ADMINISTRACION

No cabe ya duda de que ninguna proposicion oficial se ha hecho aun a Austria para la venta del Veneto. Dícese que el gobierno inglés se encargará de hacerla, pero tambien se dice que Austria está dispuesta a contestarle en términos que no le quede gana de repetir la proposicion.

Los periódicos prusianos acogen favorablemente el nombramiento de Schermerling, pero dudan que este hombre de Estado pueda hacer frente a las dificultades interiores con que lucha Austria.

El conde de Reckberg ha presentado su dimision al emperador de Austria, pero aun no le ha sido aceptada. Se habla de Hubner para reemplazarle.

Hasta el 25 el fuego entre Gaeta y sus sitiadores era terrible pero daba pocos resultados. Desde el 2) el rey y los principes permanecian dia y noche en las baterías.

Por mas que haya interés muy grande en el comercio, sobre todo inglés, de decir lo contrario, la situacion de los Estados Unidos es gravísima y hace presagiar la disolucion de aquella gran república, que amenazaba absorber todos los Estados transatlánticos y hasta imponer a Europa.

La *Opinione* de Turin dice que es cier-

ta la noticia dada por la *Perserveranza* de Milan de haber salido de Gaeta la jóven reina de Nápoles; pero la *Patrie* insiste en no dar crédito a tal noticia.

Los jóvenes vascongados que fueron a Africa, de abanderados en los tercios, han sido destinados como subtenientes de ejército, dos al provincial de Soria, y otro al de Pamplona.

En el último gran sorteo de la loteria moderna han caído a Barcelona un premio de 4,000 duros, catorce de 1,000, cuatro de 500, siete de 400 y 163 de 200, formando un total de 26,000 duros que cubren solo el importe de 868 billetes y pique.

Quejense de Guisona de la tardanza en recibir la correspondencia pública, desde que este servicio se hace por el gobierno en vez de verificarse por cuenta del ayuntamiento como hasta hace poco.

En la primera sesion que celebre la diputacion de Tarragona, se tratará de la conveniencia de que dicho cuerpo tome bajo su cargo el colegio de alumnos internos agregado al Instituto, a fin de secundar, en cuanto sea posible, las miras del gobierno de S. M. enunciadas en la ley de estudios vigente.

El emperador de Austria, en mensaje dirigido a la cancilleria áulica de Transilvania, manda la organizacion inmediata del gobierno de este pais, invitando a la reunion de una asamblea deliberante a los hombres eminentes de las diferentes nacionalidades y cultos. Se restablecen los antiguos derechos de la Transilvania.

La prensa italiana atribuye la enérgica actitud adoptada por Baviera contra Cerdeña, a las relaciones de familia que enlazan a la reina de las Dos-Sicilias a la emperatriz de Austria con la dinastía que reina en Munich. Aunque no pueda desconocerse la influencia de estos sentimientos, la verdad es que en toda Alemania, y especialmente en los Estados católicos, existe una opinion terrible contra las tendencias revolucionarias que prevalecen en Italia, y que se cree allí se dan la mano con los proyectos de ciertas potencias, contrarios a la integridad de Alemania.

Una carta de Paris dirigida a la *Independencia belga*, dice que en algunas cancillerias se asegura que todos los rumores de que la escuadra francesa se va a retirar de Gaeta no tienen mas fundamento que las esperanzas de una porcion de piemonteses que existen hoy en Paris y se forjan engañosas ilusiones sin mas motivo que algunas conversaciones de salon sin importancia alguna.

De Roma dicen al *Mensajero del Mediodia* que los piemonteses no se aclimatan en Nápoles. En las provincias todas, la reaccion se ostenta potente y casi las domina. En Nápoles se fraguan complots realistas que se escapan a la policia, y cuyos resultados sabe Dios cuáles serán si maduran. Entre tanto, entre piemonteses, garibaldinos, emigrados y anexionistas, se aman tales cuestiones, se dan tales escándalos, que es imposible augurar bien para el porvenir.

Las cartas de Nápoles dicen que las Calabrias están ya como los Abruzzos. Las partidas realistas engruesan diariamente, y no es posible calcular las proporciones que tomarán con el decreto de conscripcion que comprende a los licenciados desde 1857 a 1860, y la orden dada a los intendentes y gobernadores de provincias para que formen listas de todos los hombres aptos de la edad de 18 años hasta la de 50.

Una carta de Roma dirigida a un periódico de Montpellier, dice que otros 5,000 soldados napolitanos mas de los que se habían refugiado en los Estados Pontificios, han vuelto a entrar en Nápoles para reunirse a las partidas realistas que recorren el pais casi libremente. Entre esas partidas, la de Chiavone es ya un pequeño ejército.

El *Pensamiento Español* hace la siguiente comparacion de lo que llama juego de las instituciones representativas: «los moderados creen que la sociedad es una piedra cuadrada y la labran con sus ángulos correspondientes: vienen los progresistas para quienes la piedra debe ser redonda, y hacen desaparecer los ángulos y la dejan reducida a un globo perfecto: tornan los moderados y se ponen a quitarle la rotundidad hasta reducir la piedra a la forma cúbica. Bien podeis figuraros que a poco que dé de sí este juego, la piedra, esto es la so-

ciudad bien ardenada, habrá desaparecido.»

Se dice que el Sr. D. Francisco Cárdenas, asesor general de Hacienda, es la persona designada para la nueva Direccion general de hipotecas, habiendo sido recomendado para este puesto por la misma comision de Códigos que preparó la ley, próxima a ser votada por las Cortes. Para la sucesion del Sr. Cárdenas en Hacienda se habla de los señores Auriolos y Rivero Cidraque, pero no es cosa definitivamente resuelta.

Una carta de Nápoles refiere en los siguientes términos el mal rato que pasó Víctor Manuel al hacer un ensayo de audiencia al pueblo. Los reyes napolitanos han tenido siempre costumbre de dar audiencia al pueblo, y como este se quejase de que Víctor Manuel a pesar de su decantado liberalismo, no se dignase ver a sus súbditos, Víctor Manuel anunció que iba a dar audiencia al pueblo. Los garibaldinos con sus camisas encarnadas, los haraposos *camorristi* que no han sido desterrados, las mujeres de los que lo han sido, y una nube de pretendientes, todos, pretendientes, mujeres, camorristi y garibaldinos, armados y muy armados, se precipitan en la Cámara real, ahullando, rugiendo, y tanto soban, de tal modo zarandean al *Galantuomo*, que este tiene que pedir auxilio a gritos, y treinta carabinieri apenas alcanzan a protegerle y a sacarle de aquel laberinto. Las turbas le seguian, gritaban cada vez mas fuerte y accionaban cada vez con mas viveza; el *Galantuomo* se iba poniendo muy pálido; otros treinta carabinieri vinieron a auxiliar a los primeros, y entre todos, calando bayoneta y con los fusiles preparados, dejaron el palacio limpio de las turbas, pero no sin que estas hubieran dejado limpias a su vez las habitaciones que habían invadido y ocupado.

En una correspondencia de Bolonia, publicada en la *Nacion* del 22 de diciembre, se lee que apenas el protestante Masarella, nombrado por el ministro Mauriani profesor de pedagogia y de moral, comenzó sus lecciones, se notó una gran agitacion y se gritó por toda la ciudad *¡al diablo!* *¡al diablo!* Esplicóse esto al ministro Mauriani, el cual contestó que Masarella es un gran hombre y que a despecho de los católicos debe enseñarles moral.

Dice un periódico de Barcelona que el discurso pronunciado en el Senado por el señor marqués de los Castillejos, a propósito de una enmienda a la ley de ascensos militares, es muy significativo e importante. El general Priza, añade, ha venido a hacer con él la confirmacion parlamentaria de su adhesion firmísima a esta situacion y al hombre que la simboliza, y al proclamar que el siglo progresa y que el general Prim marcha con el siglo, ha declarado implícitamente que apoya este orden de cosas de la union liberal, porque está persuadido de que el verdadero progreso está en la práctica de sus doctrinas.

La caufreia inglesa se proclamó el 20 octubre colonia separada. El territorio situado entre los rios Kerkamma y Gran Key constituyen la nueva colonia. Se ha formado liga entre las provincias del Este para separarse del Oeste.

El gobierno prusiano ha sabido por la via de San Petersburgo que ha muerto su ministro residente el baron de Minutoli. Falleció el 5 de noviembre, trasladándose de Teheran al mediodia de Persia, cerca de Schiras. Era ventajosamente conocido entre los sabios, particularmente por sus trabajos relativos a España y Portugal.

En el sitio llamado *la casa blanca*, inmediato a Tetuan se piensa hacer una fortificacion artillada que sustituya al fuerte de la Estrella, en la actualidad abandonada.

El *Noticiero de Tetuan* se ocupa en su número del 26 en demostrar lo conveniente que sería el imponer alguna contribucion directa sobre el territorio para atender en parte a los gastos que origina nuestro ejército. Funda *El Noticiero* su razonamiento en que la poblacion de Tetuan no tiene mas cargas con los españoles que las de alojamiento, mientras que paga a las autoridades moras las mismas contribuciones que antes, sin que estas corran los gastos de policia, alumbrado y sereno que se han establecido por los españoles.

En Palma de Mallorca se verificó el 26 el acto de recojer las cédulas de inscrip-

cion que se repartieron el día antes, habiéndose ejecutado, las operaciones para el censo con rapidez y buen acierto.

Con fecha del 26 dicen de Tetuan que se estaban haciendo los trabajos preparatorios para el empadronamiento general.

Creo *La Epoca* que las palabras pronunciadas por Luis Napoleon en la recepcion del cuerpo diplomático, no han correspondido a la pública espectacion de la Europa. Añade que la guerra y la paz no están, ni con mucho, depositadas de una manera absoluta en las manos del ilustre soberano que rige los destinos de la Francia.

Dias pasados se verificó en Paris el casamiento del ministro de obras públicas belga, Mr. VanderStieghen con la señorita de Rogier, hija del representante belga en la misma ciudad. Dicen que la recién casada es bellissima. Asistieron al acto casi todos los embajadores incluso el nuestro y otras muchísimas personas notables.

Hablando de la renouacion del numero de municipalidades dice un periódico que la manera de conseguir que los pueblos que no llegan a 150 vecinos no se resentan ni se descontenten de no formar por sí solos un ayuntamiento separado segun se propone en el proyecto sometido a las Cortes, sería dictar disposiciones para que, en todo lo concerniente a tributos e impuestos, ó fuesen completamente independientes de la cabeza del distrito municipal los pueblos anexos, ó se imposibilitase a las cabezas del distrito de hacer con los pueblos anexos, en lo tocante a cargas y contribuciones, lo que con los peces pequeños suelen hacer los grandes.

La España desea que, no por conveniencia de parcialidad, sino por respetos puramente patrióticos, se consagrasen a los debates acerca de la politica del gobierno español en las cuestiones esterioras, toda la atencion que merecen, y se discutieran con sereno criterio todos, absolutamente todos los actos diplomáticos del gobierno en las difíciles circunstancias porque atraviesan los Estados europeos.

La medida de dar licencias semestrales a una décima parte de nuestro ejército, produciendo un notable alivio en el presupuesto de gastos, no debilita en nada el ejército que en muy breve tiempo puede reunir una fuerza de 150,000 hombres, cifra suficiente para sostener, no solo la independencia de nuestro pais, sino su libertad de accion en todas las eventualidades de la politica europea.

Una carta de Boston dice que reina en los estados del Sur una gran divergencia de opiniones sobre la forma de gobierno que se habrá de adoptar si la separacion se verifica en gran número de Estados. Algunos quieren una monarquia constitucional, y creen que convendría acudir de una vez a Inglaterra pidiéndole un príncipe de la familia real inglesa, a quien se haría rey en cuanto llegase. Otros, sin querer un rey, aspiran a constituir un gobierno fuerte centralizado, y aun aspiran a borrar las líneas que separan a los Estados. La divisa de este partido es «República una e indivisible». Otro partido quiere que la nueva república sea una copia exacta de la actual; y otro, por fin, desea aun mas descentralizacion de modo que el poder central sea muy débil, y los Estados individuales muy fuertes, a fin de que puedan someterlo a sus caprichos, así como la Carolina del Sur ha estado sometiendo a los suyos a la union entera durante los últimos treinta años.

Una carta de Paris, que publica el *Tiempo* dice que quizá antes de haber avanzado mucho el año 1861 las tropas francesas serán dueñas de Gaeta y aun de Nápoles.

Parece que en los nuevos y fértiles territorios bañados por el rio Amer y recién adquiridos por la Rusia, existen grandes criaderos de oro, y el gobierno ruso acaba de mandar una expedicion a reconocerlos. La explotacion de oro quedará durante dos años en manos del gobierno a fin de evitar que en la primer calentura del entusiasmo minero queden desiertas las colonias militares.

Dice *El Español de ambos mundos*, que desde la vuelta a Francia de la emperatriz, el emperador no le ha permitido que asista a los consejos de ministros, como asistía antes.

Los estados de la union americana que parecen dispuestos a separarse, encierran

setecientos millones de habitantes, de los cuales cuatro millones son esclavos.

La indemnizacion que pagan los chinos a los ingleses, asciende a 2,900,000 libras esterlinas. Se calcula que la guerra ha costado a la Gran Bretaña 14,000,000 de libras.

Parece que el conde de Cavour piensa retirarse provisionalmente del ministerio. Una de las razones que a esto lo impulsan es la probabilidad de que en las elecciones para el parlamento italiano obtengan los garibaldinos una gran mayoría.

De Affian escriben que se trasladará a aquella capital la *Unión Italiana*, órgano de Mazzini que hasta ahora se ha publicado en Génova. Génova no quiere ya oír hablar de mazzinismo.

Dícese que el nuevo ministro austriaco, el baron von Schmerling ha manifestado al emperador que no es posible restablecer la confianza, si no se hace a los ministros responsables ante el Reichsrath, ó cuerpo legislativo.

Los oficiales de marina de los Estados Unidos empiezan a renunciar a sus puestos, lo que es mala señal, porque en el cuerpo de la marina hay muchos oficiales nacidos en los estados del Sur.

Cartas particulares de Paris aseguran que si el actual ministro de comercio, Monsieur Rouher, se retira ocupará su puesto el célebre economista Michel Chevalier.

Según *El Contemporáneo*, dividiendo los campos desde que el absolutismo cedió la plaza al sistema constitucional, y hecha abstraccion de las fracciones que luego se han formado, no pueden existir mas que dos bandos; revolucionarios, los que aceptaron los principios representativos; absolutistas, los que permanecen adictos al antiguo régimen. El mismo periódico dice que debe quedar sentado que *El Contemporáneo* es revolucionario; porque es constitucional; porque acepta y sostiene todas las garantías alcanzadas por la libertad contra el absolutismo; porque rechaza y combate todas las reacciones que ahora se quieren introducir en el sistema representativo.

Al decir de *La Discusion*, el año que acaba de finar ha sido muy favorable para la causa de la libertad y del progreso, y añade que no lo será menos el año 61,90.

A la una de la tarde del día 1.º del actual llegó al puerto de Cádiz el vapor correo *Europa* procedente de la Habana trayendo la correspondencia a las dos y diez y ocho minutos. El aviso se ha recibido en Madrid por conducto del administrador de los correos de Sevilla, a causa de hallarse interceptada la linea telegráfica de Cádiz.

El 29 del mes último llegó de Sevilla a Cádiz la fuerza de artillería que va a reemplazar la que hay en este último punto, la cual marchará a Tetuan.

Después de grandes esfuerzos y peli-gros logró el juez de Arcos de la frontera pasar con sus dependientes el río para hacer en el pueblo las operaciones de estadística que no pudieron hacerse el día que estaba mareado para ello, por el temporal que reinaba.

Las noticias ordinarias de Gaeta al día 26. Las bombas de los piemonteses habían causado muchos estragos en la parte alta de la ciudad pero ninguno en las baterías napolitanas, que respondian horribilmente. El rey y sus hermanos, habían establecido su cuartel general en la batería Philipstad, que es la mas importante del frente bastionado de la plaza. Allí pasaban todas las noches desde el 19. Ademas visitaban con frecuencia las diferentes obras de defensa de la ciudad. Los piemonteses, se pensaban tener para el día 1.º cien piezas en batería.

Por un decreto reciente del gobierno imperial, se fija en 600 franceses el minimum del haber de los maestros de escuela municipales.

Dice un periódico de Alicante que el ayuntamiento trata de establecer una oficina dedicada esclusivamente a entender en todo lo concerniente a obras públicas.

Estos últimos dias llamaba la atencion en Barcelona un sargento garibaldino. Vestía un chaqueton-levita encarnado, con hombreras doradas, pantalon gris con franja y tambien encarnada, capote de paño burdo y kapis. Segun decia, viene con licencia hasta la primavera.

El 30 del pasado falleció en Barcelona

el teniente coronel de artillería D. José Sa- torres.

—En una carta de Milán dice que no hay que tener ilusiones en cuanto á Gae- ta, pues aun atacada la plaza por mar como por tierra, es difícilísimo dar el asalto. La única esperanza en concepto del periódico unitario está en que la escuadra francesa se retire, y por medio de un bloqueo se obligue á la plaza á rendirse por hambre.

—En una carta de Alejandria fecha 20 de diciembre, se dice que acababa de llegar á aquella ciudad, de paso para Filipinas, el general Lemery, capitán general de aque- llas posesiones. Acompañándole los señores León y Navarrete, coronel Tenorio y coman- dante Morisaki. El general se quejó muy repetidamente del trato incómodo e informal de los oficiales del vapor inglés.

—A fin de deliberar acerca de los medios mas conducentes al establecimiento de los derechos módicos sobre determinadas clases de consumo, se celebró el mes último una reunion en el despacho del go- bernador de Valencia, á la que concurie- ron los empleados de Hacienda y varios representantes del comercio. Despues de una razonada discusion, se acordó nombrar una comision que formase las bases para adoptar una resolusion definitiva.

—Generalmente se califica de imprudente el decreto de los piemonteses llamando á las armas casi todos los hombres útiles del reino de Nápoles, que en su mayor parte irán á engrosar las fuerzas que sostie- nen la causa legitima de Francisco II.

—El rey de Cerdeña á su vuelta de Ná- poles habia pensado pasar por los Abruzos, pero no se ha atrevido.

—El Padre Santo, en la alocucion del 17, condenó en los siguientes términos la con- ducta del rey de Cerdeña: «Lo que mas atribula nuestra alma, es el ver asociado á los revoltosos á un rey que habia recibido de Dios el estro para protegernos: movido por una vergonzosa ambicion, no ha vacilado en agregar á sus Estados las Romanas, que nos pertenecian, y secundando aun mas eficazmente á la revolucion des- enfrenada, ha invadido las Marcas y la Umbria, donde los fieles defensores de la Santa Iglesia han sido, no vencidos, sino abrumados por el número, y donde han perecido mártires de la Santa causa, reci- biendo nuestras bendiciones.»

—El discurso que lord Palmerston pro- nunció el 23 en Romsey, al presentar la bandera á los voluntarios, terminó con las siguientes palabras: «Decidase en otro tiempo, que no éramos una nacion guerrera, que podiamos ser valientes y diestros en el Océano; pero que nuestras costumbres y nuestra aficion nos negaban igual título en los campos de batalla. Sin embargo, ciertos recuerdos históricos de la guerra de la Península y de Waterloo, rechazan toda opinion de este género.»

—Desde la media noche del ayer existe una agitacion que podemos calificar de pú- ril, entre algunos hombres políticos. Ha- llábase el señor ministro de la Gobernacion en el bálde de la embajada francesa, cuando le llamaron á la sala de fumar para entre- garle un despacho telegráfico. A los pocos momentos, el presidente del Consejo tuvo por conveniente retirarse del baile, y estas dos circunstancias bastaron para que hoy por la mañana se dijera desde las primeras horas que habia grandes noticias llegadas del extranjero, y que el Consejo de minis- tros habia estado reunido toda la noche en palacio bajo la presidencia de S. M.

Con que digamos sencillamente la ver- dad de lo sucedido, se verá con qué razon calificamos de púril semejante alarma. Por un sentimiento de curiosidad muy natural, cuando se aguardaba el texto de la alocucion del emperador de los franceses el dia 1.º del año, el ministro de la Goberna- cion habia dado orden de que le llevaran el parte que diariamente llega del extranjero al gobierno de S. M. Leváronle con efecto un pliego, pero precisamente este era el aviso de que no habia llegado parte, y de que se retrasaria bastante.

El presidente del Consejo se retiró del baile, porque sabida es su costumbre de dedicarse todo el día á los negocios y de recogerse temprano por la noche. Hasta hoy al medio día ha corrido, especialmente en- tre los bolsistas, la noticia de que habia co- municaciones graves del extranjero; pero por el parte de Paris, que en su lugar lle- van nuestros lectores, queda completamente demostrado que no hay motivo alguno para asparcir tales noticias ni demostrar tales temores.

—Una carta de Pekin dice: «El misionero Deluvel capitán de artillería inglesa. Bra- beason, estaban en el puente de Pekin durante la accion del 21 de setiembre. Has- ta entonces habian sido tratados bastante bien por Shen-Bao, general comandante del campó tartaro; pero como este general fué herido, dió repentinamente orden de

que se los matase, y fueron decapitados y arrojados al canal en el momento en que nosotros llegáramos al puente.»

—De las orillas del Adriático dicen el 21 á la Patria que la gran batería flotante de Venecia ha sido colocada en el fuerte de Malamocco, cuyo paso defenderá. Tiene 51 metros de longitud por 18 de ancho. Está revestida de una coraza de hierro y armada con 32 piezas de 80; la tri- nidad 300 hombres. Para el mismo uso y para defender la entrada del puerto de Venecia se construyen otras dos baterías flotantes de iguales dimensiones, y que se- rán á punto de concluirse en los astille- ros de Pola.

—Se confirma la noticia de que los re- gimientos de la guarnicion de Gaeta han dirigido una esposicion al rey Francisco II jurándole defender hasta el último estremo su causa y permanecerle fieles.

—Su Santidad en la alocucion pronun- ciada en el Consistorio del 17 alude en los siguientes términos al rey de Nápoles: «Vosotros, venerables hermanos, que par- ticipais de nuestras penas, comprendéis fácilmente cuán profunda ha sido nuestra afliccion y grande nuestra indignacion al ver al mas fiel y adicto súbdito de la Santa Sede, no sólo arrojado de su trono, sino tambien sitiado en su último asilo, en su última roca donde su augustó padre los acogió cuando nos vimos obligados á des- tirarlo.»

—Los periódicos franceses censuran el que lord Palmerston, al dirigirse á los vo- luntarios de Romsey el 23, les hablase de la guerra de la independencia española y de la batalla de Waterloo.

—De Viena dicen que el decreto imperi- al disponiendo la agregacion de la Wolfonia y el Banat á Hungría, se funda en los derechos reconocidos de la corona de Hungría. Los derechos y pretensiones de la nacion servia deberán formularse por la diputacion de aquel país y serán sometidos á la próxima dieta como proposiciones reales.

—En Inglaterra se ha formado una com- pañia para comprar los bienes de los con- ventos en las Marcas y la Umbria.

—Se confirma que la poblacion de Ma- drid es, segun el censo que acaba de verifi- carse, de 300,000 almas próximamente.

—Hoy á la una del día ha habido Consejo de ministros en la presidencia.

CRIMENES Y DESGRACIAS

—El buque de guerra *Corra*, apresado en setiembre con 765 esclavos á bordo, por la fragata americana *Constelacion*, ha llegado á los Estados Unidos. Este buque es an- glo-americano, y se armó pocos meses ha y publicamente en Nueva York para ser vendido á la trata.

—Adicó, el asesino del príncipe Danilo de Montenegro, acaba de ser ejecutado en Catara.

—Ayer se ha celebrado en la Audiencia de Madrid la inauguracion de los trabajos judiciales en el presente año. El señor re- gente Urbina pronunció el discurso de co- stumbre, en el cual trazó á grandes rasgos la historia del poder judicial. En este acto vimos en sus puestos á los magistrados, supernumerarios recientemente elegidos en virtud del decreto de 7 de julio.

—Las autoridades de Palencia estuvie- ron visitando el 29 del pasado los sitios que mas habian sufrido con la inundacion, y cer- ciorándose de los daños causados. El 30 ha- jaron las aguas del rio hasta quedar en su cauce natural. El desbordamiento habia llegado hasta una legua por la orilla dere- cha destruyendo cercados y algunas casas.

—El Dr. Simón de Bouchemps, segun la *Gaceta de Higiene*, despues de haber es- tudiado en sí mismo y sobre muchos cer- tificados la accion del sulfato de quinina, se pronuncia, en vista de lo observado en di- cha poblacion obrera sujeta todo el año á dicho mal endémico, contra el pre- cepto de administrar el sulfato de quinina mucho tiempo antes del acceso. No basta, segun sus observaciones, medie entre el acceso venidero y la administracion del remedio un tiempo menor, cuando se da la quinina, que cuando se administra de quinina, la absorcion rápida del sulfato de quinina y su eliminacion facilísima, exigen que se administre muy cerca del acceso, condicion importante para obtener del fe- brifugo una accion poderosa.

—Han sido capturados en Barcelona unos cuantos en el acto de cometer un robo en una casa. En el mismo día fueron con- ducidos ante la autoridad local treinta muchachos que con otros muchos se estaban apedreando en las afueras de la poblacion.

—Hoy se han recibido en las oficinas de la Correspondencia de Nuevas, exactos y curiosos detalles, de los desastres que las inundaciones han producido en el pueblo de Daimiel.

—En la noche del 25 del pasado, no- dicen, penetró en el pueblo de Daimiel el río Azuel, que por su insignificancia no

merece los honores de tal, inundando á cuatro partes de la poblacion tres. Fue tanta la cantidad de agua que llevaba, que en una de las iglesias parroquiales cubrió la mesa del altar mayor, siendo la elevacion del agua por este punto, de cuatro varas. Por la plaza se andaba con lanchas, siendo tal el destrozo que hacia, que man- zanas enteras arrollaba y destruia. El 29 aun continuaba el agua sumergida en su mayor parte en las cuevas de las casas, siendo el número de las caidas de trescientas. A esto hay que agregar que en cada momento se están hundiendo, por el peso del agua que permanece en los sótanos, y socaba los cimientos de unos edificios que en su mayoría no son de la mayor solidez, como los de todos los pueblos, y que en varias casas pasa de cuatro varas. Para que el público forme una idea de las catas- trofes que el pueblo de Daimiel está su- friendo, basta decir que los señores inge- nieros que por órden del señor gobernador se han presentado, cuando han visto los estragos que por instantes está haciendo el agua, se han vuelto asustados, manifes- tando que Daimiel se sumerge. En tal con- flicto se han mandado abrir los conventos de monjas y varias hermitas, para que la gente se albergue. Hay casa del barrio alto que contiene hoy doscientas personas, y parece que se va á obligar admitir en las casas que se han salvado, el número de vecinos que sea posible. Los infelices habitan- tes llevaban cinco noches sin dormir, pues no se encuentran seguros en ningún punto.

—Es tal la plaga de pilluelos que pulu- lan por Valencia, y tantos los robos que cometen, que la prensa de aquella ciudad llama la atencion de las autoridades para que se recojan y encierren aquellos crimi- nales en flor.

—El martes último fué muerto un jóven en Valencia por un hombre que le disparó un pistoletazo á quemarropa.

—Dice *Las Novedades*, que mucho puede y debe hacer el gobierno para socorrer las desgracias originadas por los temporales; pero entre las grandes y principales recur- sos á que puede acudir cree que una aser- cion nacional produciria buen resultado.

—La corriente del Sena se ha elevado de tal modo á consecuencia del deshielo, que al medio día del 30 del pasado la escala de Pont-Royal marcaba 5 metros 20. Desbor- dado el rio ha invadido todos los sitios ba- jos y el jardin del Pont-Nerif, y las islas de Puteaux y Neuilly están completamente sumergidas.

—En el mes de noviembre último entra- ron en las salas de medicina del hospital general de esta corte, 112 enfermos con fiebres contínuas, 40 con intermitentes de diversos tipos, 52 con calenturas exante- máticas, 39 con afecciones del encéfalo y sus dependencias, 154 con padecimientos del aparato respiratorio, 2 con lesiones del circulatorio, 117 con diversas enfermeda- des del digestivo, 28 con alteraciones del genito-urinario, 76 con afecciones reumá- ticas; las de los huesos sistema linfático, tejido celular de la sangre y quexias han ascendido respectivamente las primeras á 15, las segundas á 2, las terceras á 13, las cuartas á 6 y las quintas sólo 1, com- poniendo entre todas un total de 664, las cuales pertenecian á 373 á hombres, 273 á mujeres y 18 á niños.

—Esta mañana han sido estraidos en muy mal estado por efecto de la asfixia, tres hombres que trabajaban en un pozo de la calle de Jacometrezo, próximo á la pla- zuela de Santo Domingo.

—Segun datos oficiales, pasan de 400 las casas que las últimas inundaciones han derrubido en la provincia de Zamora.

—Por disposicion de la autoridad se es- tán constituyendo en Aranda de Duero cas- cetas provisionales de madera para que puedan refugiarse los pobres que han per- dido sus hogares.

cas de este ramo en Francia. Posterior- mente, tenemos entendido que dicho señor ha dado á su establecimiento mayores pro- porciones, y que está surtiendo de búsca- las á varias dependencias del gobierno y á algunos campos de hierro y otras empre- sas públicas, no solo de búscales portátiles y de corto alcance, sino de las fijas y de gran fuerza para el peso de los wagones cargados. El Sr. Malabouche ha merecido elogios de algunos ingenieros y directores de dichas empresas que han declarado sus búscales iguales ó preferibles tal vez á las del extranjero por sus condiciones de so- lidez y buena construcción y por la barata de sus precios; y la sociedad econó- mica de Amigos del País de Valencia le ha premiado con la medalla de oro de prime- ra clase, por los varios objetos de su indus- tria presentados en la última esposicion, entre los cuales han llamado la atencion, las arcas de hierro, construidas por dicho fabricante, y que por su elegante y sólida construcción, y por su económico precio están mereciendo gran aceptación del público. Además el Sr. Malabouche ha dado mayor desarrollo á su industria esten- diéndola á la fabricacion de metros, litros y demás objetos del sistema decimal, de los cuales tiene presentada al gobierno una completa coleccion para el día que dicho sistema sea obligatorio en nuestro país. Nosotros que contemplamos con pla- cer los progresos de la industria española y que estamos dispuestos siempre á con- tribuir á su desarrollo en cuanto esta á nuestro alcance, no dudamos en recomen- dar á nuestros lectores el estableci- miento del Sr. Malabouche, seguros de que encontrarán en el cuanto pueden ape- tecer en el ramo de búscales, de arcas de hierro y de todo lo relativo á pesas y me- didas por el sistema decimal.

—Cada día es mas entico el estado del mercado monetario de Nueva York. El mensaje del presidente ha producido el efecto contrario de lo que generalmente se esperaba. Ha destruido las pocas esperanzas que habia respecto al arreglo de la cuestion con el Sur, y con ellas ha desapareci- do casi por completo la confianza en el co- mercio. La extrema tirantez que se hace sentir en el mercado monetario manifiesta que los bancos no son hoy tan liberales en el descuento de pagares como lo eran la semana anterior. De aquí el que no se en- cuentra quien descuenta los documentos y giros de firmas de primera clase á menos del 12 y 15 por 100, y las firmas menos conocidas á 18, 20 y aun á 25 por 100. Los fondos públicos no encuentran comprador á ningún precio, así es, que en los dos últimos días han sufrido una baja de 4 á 5 por 100.

El mercado de frutos se resiente, como es natural de este estado de cosas, no ha- ciéndose otras ventas que las muy indis- pensables para atender á las necesidades del momento. Los precios de casi todos los artículos de importacion quedan nomina- les y como falta la confianza los tenedores, para poder realizar ventas al contado, tie- nen que hacer considerables rebajas en los precios.

En el mercado de azúcar se han hecho dos ventas de alguna consideracion para exportar. Las que se hacen para el consu- mo son insignificantes, sosteniéndose, sin embargo, los precios.—Los de la miel de purga han sufrido baja, hasta tal punto, que en las tentas de ayer se han vendido los moscabados de Cuba á 20, y los de Puerto Rico á 23 centavos al galon, al contado.—La miel de abejas no se han hecho operacio- nes, pues los compradores exigen una baja de 3 á 4 centavos en galon.—Hay varios cargamentos de café por vender, que en- cuentran compradores. Se han colocado algunas partidas pequeñas, pagándose el grano de Maracabo á 14; el de Guayra de 13 á 14, y el de Santo Domingo á 11 3/4 centavos libra.—Los cueros no tienen deman- da alguna, y los precios sufren cada día nueva baja.—Las pieles siguen encalma- das. Solo sabemos haberse colocado 15 tercios de las de cabra, de Tampico, á 40 centavos libra, y 4,000 de las de venado, de Honduras, á precios reservados.

—Con motivo de la inauguracion de las fuentes provisionales que han de surtir á Villanueva y Geltru con las nuevas aguas que se han llevado á aquella poblacion, se hacen por algunos vecinos preparativos para adornar las fachadas de sus casas, á fin de dar mas luz á la corte.

—Las obras del puerto dicen de Barcelo- na que adelantan mucho, y se espera que mejor el tiempo para darlas aun mayor impulso.

—Un periódico ingles publica el siguiente cuadro de la proporcion en que durante los tres últimos años han importado los cereales en diversos países.—Trigo.—Ru- sia, 1838, 13 por 100; 1839, 21 3/4; 1860, 24.—Prusia, 15 1/2; 1841, 21 1/2.—Dinamarca, 7; 1; 4 3/4.—Moscú, 2 1/4; 18; 3 1/4.—Ciudades Anexas, 4, 3 1/4; 3.—Francia, 10; 29 1/2; 3.—Turquia, Valaquia y Moldavia, 5; 1 3/4; 3.—Egipto, 10 3/4; 10; 3 1/2.—Estados Unidos, 14 1/4; 12; 21 1/2.—Otras comarcas, 8 3/4; 6 1/2; 6 1/2 por 100.—Harina.—Ciudades Anexas, 1853; 4 por 100; 1859, 6 1/2; 1830, 5 1/2.—Francia, 4; 12; 8 1/2; 37 1/4.—Estados Unidos, 47 1/2; 4; 41 1/4.—Otras comarcas, 7; 5; 16 por 100.

—Durante el mes de noviembre los gas- tos ocurridos en las obras del canal de Isabel II ascendieron á 174,497 7/8.

—La direccion general de Obras públi- cas inserta en la *Gaceta* el acta de las as- periencias hechas y resultados obtenidos con el freno Castellví, que de real orden se practicaron en 12 de julio último sobre el ferro-carril de Madrid á Zaragoza por la comision de ingenieros nombrada con este objeto, y han merecido un favorable infor- me de la junta consultiva de Caminos, Ca- nales y Puertos.

—Parece que una compania inglesa trata de tomar á su cargo las obras de conduc- cion de aguas potables á Cádiz, siempre que logre entenderse en la manera y forma de la garantía con el ayuntamiento de la ciudad.

—En la noche del 25 del pasado, no- dicen, penetró en el pueblo de Daimiel el río Azuel, que por su insignificancia no

AGRICULTURA INDUSTRIAL

—comercio y obras públicas.— Parece que el señor ministro de Fo- mento está resuelto á dar un gran impulsó á las obras, un tanto olvidadas, de las car- reteras provinciales. Ha mandado, segun noticias, que se haga un estudio general para su recomposicion, á la cual se va á dar principio apenas calme el temporal.

—Por el ministerio de Hacienda se ha expedido una real orden, en virtud de la cual las mercancías que llegan á Alicante con destino á Madrid u otros puntos no estarán sujetas al pago del derecho de derecho módico que hasta hoy satisfacian. La reclamacion que el efecto hicieron hace pocos días varios comerciantes de esta corte que trafican en frutos coloniales ha sido como se ve, pronto y bien atendida.

—De la *Gaceta de los Caminos de Hierro* tomamos lo siguiente: «Hace algun tiempo llamamos la atencion de nuestros lectores hacia una fabrica española de búscales, ba- lanzas, pesos y medidas, recién estableci- da en Valencia y dirigida por D. Francisco Malabouche, director que ha sido por algu- nos años de una de las principales fabri-

cas de este ramo en Francia. Posterior- mente, tenemos entendido que dicho señor ha dado á su establecimiento mayores pro- porciones, y que está surtiendo de búsca- las á varias dependencias del gobierno y á algunos campos de hierro y otras empre- sas públicas, no solo de búscales portátiles y de corto alcance, sino de las fijas y de gran fuerza para el peso de los wagones cargados. El Sr. Malabouche ha merecido elogios de algunos ingenieros y directores de dichas empresas que han declarado sus búscales iguales ó preferibles tal vez á las del extranjero por sus condiciones de so- lidez y buena construcción y por la barata de sus precios; y la sociedad econó- mica de Amigos del País de Valencia le ha premiado con la medalla de oro de prime- ra clase, por los varios objetos de su indus- tria presentados en la última esposicion, entre los cuales han llamado la atencion, las arcas de hierro, construidas por dicho fabricante, y que por su elegante y sólida construcción, y por su económico precio están mereciendo gran aceptación del público. Además el Sr. Malabouche ha dado mayor desarrollo á su industria esten- diéndola á la fabricacion de metros, litros y demás objetos del sistema decimal, de los cuales tiene presentada al gobierno una completa coleccion para el día que dicho sistema sea obligatorio en nuestro país. Nosotros que contemplamos con pla- cer los progresos de la industria española y que estamos dispuestos siempre á con- tribuir á su desarrollo en cuanto esta á nuestro alcance, no dudamos en recomen- dar á nuestros lectores el estableci- miento del Sr. Malabouche, seguros de que encontrarán en el cuanto pueden ape- tecer en el ramo de búscales, de arcas de hierro y de todo lo relativo á pesas y me- didas por el sistema decimal.

—Cada día es mas entico el estado del mercado monetario de Nueva York. El mensaje del presidente ha producido el efecto contrario de lo que generalmente se esperaba. Ha destruido las pocas esperanzas que habia respecto al arreglo de la cuestion con el Sur, y con ellas ha desapareci- do casi por completo la confianza en el co- mercio. La extrema tirantez que se hace sentir en el mercado monetario manifiesta que los bancos no son hoy tan liberales en el descuento de pagares como lo eran la semana anterior. De aquí el que no se en- cuentra quien descuenta los documentos y giros de firmas de primera clase á menos del 12 y 15 por 100, y las firmas menos conocidas á 18, 20 y aun á 25 por 100. Los fondos públicos no encuentran comprador á ningún precio, así es, que en los dos últimos días han sufrido una baja de 4 á 5 por 100.

El mercado de frutos se resiente, como es natural de este estado de cosas, no ha- ciéndose otras ventas que las muy indis- pensables para atender á las necesidades del momento. Los precios de casi todos los artículos de importacion quedan nomina- les y como falta la confianza los tenedores, para poder realizar ventas al contado, tie- nen que hacer considerables rebajas en los precios.

En el mercado de azúcar se han hecho dos ventas de alguna consideracion para exportar. Las que se hacen para el consu- mo son insignificantes, sosteniéndose, sin embargo, los precios.—Los de la miel de purga han sufrido baja, hasta tal punto, que en las tentas de ayer se han vendido los moscabados de Cuba á 20, y los de Puerto Rico á 23 centavos al galon, al contado.—La miel de abejas no se han hecho operacio- nes, pues los compradores exigen una baja de 3 á 4 centavos en galon.—Hay varios cargamentos de café por vender, que en- cuentran compradores. Se han colocado algunas partidas pequeñas, pagándose el grano de Maracabo á 14; el de Guayra de 13 á 14, y el de Santo Domingo á 11 3/4 centavos libra.—Los cueros no tienen deman- da alguna, y los precios sufren cada día nueva baja.—Las pieles siguen encalma- das. Solo sabemos haberse colocado 15 tercios de las de cabra, de Tampico, á 40 centavos libra, y 4,000 de las de venado, de Honduras, á precios reservados.

—Con motivo de la inauguracion de las fuentes provisionales que han de surtir á Villanueva y Geltru con las nuevas aguas que se han llevado á aquella poblacion, se hacen por algunos vecinos preparativos para adornar las fachadas de sus casas, á fin de dar mas luz á la corte.

—Las obras del puerto dicen de Barcelo- na que adelantan mucho, y se espera que mejor el tiempo para darlas aun mayor impulso.

—Un periódico ingles publica el siguiente cuadro de la proporcion en que durante los tres últimos años han importado los cereales en diversos países.—Trigo.—Ru- sia, 1838, 13 por 100; 1839, 21 3/4; 1860, 24.—Prusia, 15 1/2; 1841, 21 1/2.—Dinamarca, 7; 1; 4 3/4.—Moscú, 2 1/4; 18; 3 1/4.—Ciudades Anexas, 4, 3 1/4; 3.—Francia, 10; 29 1/2; 3.—Turquia, Valaquia y Moldavia, 5; 1 3/4; 3.—Egipto, 10 3/4; 10; 3 1/2.—Estados Unidos, 14 1/4; 12; 21 1/2.—Otras comarcas, 8 3/4; 6 1/2; 6 1/2 por 100.—Harina.—Ciudades Anexas, 1853; 4 por 100; 1859, 6 1/2; 1830, 5 1/2.—Francia, 4; 12; 8 1/2; 37 1/4.—Estados Unidos, 47 1/2; 4; 41 1/4.—Otras comarcas, 7; 5; 16 por 100.

—Durante el mes de noviembre los gas- tos ocurridos en las obras del canal de Isabel II ascendieron á 174,497 7/8.

—La direccion general de Obras públi- cas inserta en la *Gaceta* el acta de las as- periencias hechas y resultados obtenidos con el freno Castellví, que de real orden se practicaron en 12 de julio último sobre el ferro-carril de Madrid á Zaragoza por la comision de ingenieros nombrada con este objeto, y han merecido un favorable infor- me de la junta consultiva de Caminos, Ca- nales y Puertos.

—Parece que una compania inglesa trata de tomar á su cargo las obras de conduc- cion de aguas potables á Cádiz, siempre que logre entenderse en la manera y forma de la garantía con el ayuntamiento de la ciudad.

—En la noche del 25 del pasado, no- dicen, penetró en el pueblo de Daimiel el río Azuel, que por su insignificancia no

merece los honores de tal, inundando á cuatro partes de la poblacion tres. Fue tanta la cantidad de agua que llevaba, que en una de las iglesias parroquiales cubrió la mesa del altar mayor, siendo la elevacion del agua por este punto, de cuatro varas. Por la plaza se andaba con lanchas, siendo tal el destrozo que hacia, que man- zanas enteras arrollaba y destruia. El 29 aun continuaba el agua sumergida en su mayor parte en las cuevas de las casas, siendo el número de las caidas de trescientas. A esto hay que agregar que en cada momento se están hundiendo, por el peso del agua que permanece en los sótanos, y socaba los cimientos de unos edificios que en su mayoría no son de la mayor solidez, como los de todos los pueblos, y que en varias casas pasa de cuatro varas. Para que el público forme una idea de las catas- trofes que el pueblo de Daimiel está su- friendo, basta decir que los señores inge- nieros que por órden del señor gobernador se han presentado, cuando han visto los estragos que por instantes está haciendo el agua, se han vuelto asustados, manifes- tando que Daimiel se sumerge. En tal con- flicto se han mandado abrir los conventos de monjas y varias hermitas, para que la gente se albergue. Hay casa del barrio alto que contiene hoy doscientas personas, y parece que se va á obligar admitir en las casas que se han salvado, el número de vecinos que sea posible. Los infelices habitan- tes llevaban cinco noches sin dormir, pues no se encuentran seguros en ningún punto.

—Es tal la plaga de pilluelos que pulu- lan por Valencia, y tantos los robos que cometen, que la prensa de aquella ciudad llama la atencion de las autoridades para que se recojan y encierren aquellos crimi- nales en flor.

—El martes último fué muerto un jóven en Valencia por un hombre que le disparó un pistoletazo á quemarropa.

—Dice *Las Novedades*, que mucho puede y debe hacer el gobierno para socorrer las desgracias originadas por los temporales; pero entre las grandes y principales recur- sos á que puede acudir cree que una aser- cion nacional produciria buen resultado.

—La corriente del Sena se ha elevado de tal modo á consecuencia del deshielo, que al medio día del 30 del pasado la escala de Pont-Royal marcaba 5 metros 20. Desbor- dado el rio ha invadido todos los sitios ba- jos y el jardin del Pont-Nerif, y las islas de Puteaux y Neuilly están completamente sumergidas.

—En el mes de noviembre último entra- ron en las salas de medicina del hospital general de esta corte, 112 enfermos con fiebres contínuas, 40 con intermitentes de diversos tipos, 52 con calenturas exante- máticas, 39 con afecciones del encéfalo y sus dependencias, 154 con padecimientos del aparato respiratorio, 2 con lesiones del circulatorio, 117 con diversas enfermeda- des del digestivo, 28 con alteraciones del genito-urinario, 76 con afecciones reumá- ticas; las de los huesos sistema linfático, tejido celular de la sangre y quexias han ascendido respectivamente las primeras á 15, las segundas á 2, las terceras á 13, las cuartas á 6 y las quintas sólo 1, com- poniendo entre todas un total de 664, las cuales pertenecian á 373 á hombres, 273 á mujeres y 18 á niños.

—Esta mañana han sido estraidos en muy mal estado por efecto de la asfixia, tres hombres que trabajaban en un pozo de la calle de Jacometrezo, próximo á la pla- zuela de Santo Domingo.

—Segun datos oficiales, pasan de 400 las casas que las últimas inundaciones han derrubido en la provincia de Zamora.

—Por disposicion de la autoridad se es- tán constituyendo en Aranda de Duero cas- cetas provisionales de madera para que puedan refugiarse los pobres que han per- dido sus hogares.

—En la noche del 25 del pasado, no- dicen, penetró en el pueblo de Daimiel el río Azuel, que por su insignificancia no

La sociedad general de labradores titulada La protección agrícola, avisa que desde el día 2 y por término de quince días, se presentan en su dirección, Santa Isabel 4, principal, izquierda, las corporaciones o personas que togan en su poder venidos ó por vencer pagares, obligaciones, recibos ó cualquier otro documento firmado por el fundador, propietario y director de la empresa, á liquidar sus créditos y cobrar el 17 de este mes.

Una petición del ministro de instrucción pública de Francia, se ha dispuesto que las medallas, dibujos, manuscritos orientales y libros chinos existentes en las bibliotecas de Mazarino, del Arsenal, de Santa Genoveva y de la Sorbone, se reúnan en la biblioteca imperial, formándose un gabinete en las del Arsenal y Santa Genoveva de los ejemplares dobles que provengan de la Imperial.

Cortavirtate, Vidarte y Rodríguez. Están próximas a ponerse en escena Campanone, Zampa y Los Magiars. En estas dos últimas obras desempeñarán los directores papeles de Camila y Marta la Sra. Valle.

de negociar un empréstito, y añade que los bonos del Tesoro existentes en la actualidad no exceden de 75 millones.

no desarmar la ley, sino que la completa; y que es conveniente á los mismos afectados. El orador concluye rogando al señor ministro, se sirva declarar que esta es una cuestión completamente abierta, completamente alejada de los intereses movibles de la política.

De los datos que publica un periódico aparece que hay en Madrid 34 fuentes públicas provistas de aguadores de plaza, estos componen un número de 1207, los cuales calculado uno con otro á 12 rs. diarios, asciende á 15,554 rs. lo que les produce, haciendo al año una suma de 5,690,560, que rebajados de estos una tercera parte para sus alimentos, quedan en 3,793,700 y de esta suma que pagan anualmente por la renovación de su alicencia, quedan en 3,748,330 y de estos se rebaja á 600 rs. los que ascienden 450 sustituciones que suelen hacerse en el año á ración de 10 reales, que también satisfacen á la misma municipalidad por lo que resulta un líquido de 3,743,730 rs.

En la galería de Apolo en el Louvre va á recibir un destino digno de la riqueza de tres órdenes los objetos artísticos más bellos, tales como los bronces antiguos, vasos de Nola y etruscos, alhajas egipcias, griegas y romanas de la edad media y del renacimiento, etc., etc.

El día 23 se dió en el teatro imperial de París la primera representación del tan anunciado drama: Los deguellos en Siria. Esta obra de circunstancias, dice la Correspondencia Habas causó una impresión profunda y obtuvo un éxito inmenso. Al terminar el primer cuadro llegó al teatro el emperador acompañado de los generales Rendón y Fleury. Cada vez que los maronitas exhalaban gritos de dolor y venganza el público dirigía la vista al emperador. Varios ministros y un gran número de altos personajes ocupaban los palcos y el teatro estaba lleno. Esta representación ha sido casi un suceso político.

El Banco de Francia ha subido el descuento al 5 por 100.

El señor ministro de Gracia y Justicia, contestando al señor García Gomez, protestando contra la indicación de este, de que pudiera influir en el resultado del voto particular lo que en el pueda afectar á ciertas clases aforadas y dice que el Gobierno como la comisión, proceden solo en consideración al bien público; sin atender á ningún otro móvil menos elevado.

CIENCIAS, LITERATURA

Sabemos que se va á presentar á la empresa del teatro del Príncipe un drama nuevo en tres actos y en verso, original de un joven escritor, cuyo nombre aunque conocido por algunas composiciones literarias es nuevo completamente en la escena, en la que lo desamamos los triunfos que su talento y su modestia merecen.

SALONES, ESPECTACULOS

Anoche dieron los embajadores de Francia en Madrid una magnífica fiesta. En ella se hallaban representadas las más nobles damas de todos los tipos de hermosura y los hombres políticos de todas las opiniones. En la imposibilidad material de recordar los nombres de todas las señoras, cuando todas son dignas de mención por su juventud, su belleza ó sus riquísimos adornos, renunciaremos á hacer mención particular alguna. Solo diremos que con dificultad se reúne un número mayor de mujeres hermosas y magníficamente ataviadas. Las señoras que son damas de S. M. la Reina, lo mismo que las esposas de algunos miembros del cuerpo diplomático, vestían el luto de corte, pero permitiendo llevar sobre él brillante y numerosa pedrería. Asistieron á la fiesta el presidente del Consejo de ministros y los ministros de la Gobernación, de Marina y de Gracia y Justicia; la mayoría del cuerpo diplomático, varios diplomáticos españoles, gran número de nuestros grandes magistrados y banqueros. Los salones de la embajada, brillantemente iluminados, no bastaban á encerrar la numerosa y escogida concurrencia. El ministro de Prusia y los individuos de su legación faltaron, por respeto á la memoria del rey Federico-Guillermo, cuya muerte comunicó ayer á Madrid el telegrafo. El buffet estuvo abierto toda la noche y el baile terminó cerca del amanecer. Mad. Barrot, que estaba ricamente vestida de azul, cubierta de brillantes, hizo los honores á sus conyugados con la amabilidad y el buen tono más esquisito, lo mismo que su esposo Mr. Barrot, que permaneció en los salones hasta bien tarde, á pesar de hallarse fuertemente constipado.

SENADO Y CONGRESO

El Sr. Ríos Rosas muy restablecido en su salud, parece que se prepara á regresar á Madrid y tomar de nuevo asiento en el Congreso.

MOVIMIENTO MART. ESPAÑOL

Valencia 31. Buques entrados: vapor español de Marsella, para Santander; vapor francés de Alicante, para Barcelona; vapor francés de Alicante, para Barcelona; vapor francés de Alicante, para Barcelona.

COMUNICADO

Se nos remite para su inserción el siguiente: Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Madrid 2 de enero de 1861.

CIENCIAS, LITERATURA

En Barcelona se ha hecho un plano policromado que representa el ensanche en proyecto de aquella ciudad, cuyo plano está dedicado á S. M. la Reina.

ESPECTACULOS

En la tarde del segundo día de Pascua se puso en el teatro del Circo de Málaga el drama titulado Los Coloquios, con gran aparato escénico, agradando bastante la representación, aunque poco larga, pues duró cinco horas.

PARTES TELEGRAFICAS

Sevilla 2. Ayer llegó á Cádiz el vapor Europa procedente de la Habana é inmediatamente echó á tierra la correspondencia. También ayer zarpo para Ultramar el vapor conductor de la correspondencia de oficio y particular. Lleva hasta la expedición de Sevilla de 1.º del actual.

ESPECTACULOS

LOPE DE VEGA. Hoy hay función á las siete y media de la tarde, poniéndose La adoración de los Santos Reyes. Mañana habrá función á la misma hora.

ESPECTACULOS

TEATRO DE MR. PETIT. Gran nacimiento en los salones de Capellanes para hoy 3 á las siete y media. Sinfonía. El auto en tres jornadas, titulado La Profecía cumplida. Merito en la obra de la obra el aplaudido director de escena monsieur Petit.

CIENCIAS, LITERATURA

La famosa escritora sueca Federica Bremer, cuyas novelas son tan conocidas y tan mercedemente populares, acaba de publicar un libro en que refiere su viaje reciente á Italia, y en el se encuentra la relación de una entrevista que tuvo con Pío IX.

ESPECTACULOS

En la tarde del segundo día de Pascua se puso en el teatro del Circo de Málaga el drama titulado Los Coloquios, con gran aparato escénico, agradando bastante la representación, aunque poco larga, pues duró cinco horas.

ESPECTACULOS

En la tarde del segundo día de Pascua se puso en el teatro del Circo de Málaga el drama titulado Los Coloquios, con gran aparato escénico, agradando bastante la representación, aunque poco larga, pues duró cinco horas.

ESPECTACULOS

TEATRO DE MR. PETIT. Gran nacimiento en los salones de Capellanes para hoy 3 á las siete y media. Sinfonía. El auto en tres jornadas, titulado La Profecía cumplida. Merito en la obra de la obra el aplaudido director de escena monsieur Petit.

ESPECTACULOS

TEATRO DE MR. PETIT. Gran nacimiento en los salones de Capellanes para hoy 3 á las siete y media. Sinfonía. El auto en tres jornadas, titulado La Profecía cumplida. Merito en la obra de la obra el aplaudido director de escena monsieur Petit.

CREDITO, MERCADOS

Table with columns for 'BOLSAS DE MADRID Y ESTRAS', 'CREDITO', 'MERCADOS', and 'CAMBIOS DE MADRID'. It lists various financial instruments, exchange rates, and market prices.

CAMBIOS DE MADRID

Table listing exchange rates for various provinces and cities, including Alcala, Almeria, Alicante, and others.

CAMBIOS DE MADRID

Table listing exchange rates for various provinces and cities, including Alcala, Almeria, Alicante, and others.

MERCADOS

Table listing market prices for various commodities, including wheat, oil, and other goods.

MERCADOS

Table listing market prices for various commodities, including wheat, oil, and other goods.

NOTICIAS.

Santo de mañana.—San Ildefonso... Culto.—Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de San Marcos... Ejercicios espirituales.—Se practicarán predicando en San Antonio de los Portugueses...

El mismo día 1.º de este mes ha sido robada una cenera en la esquina de la calle del Amor de Dios... Máquinas de satinar.—El encuadernador señor Castellanos... Vacantes.—Lo están la plaza de cirujano de Borobia (Soria)...

EL QUE QUIERA VENDER.—Una casa de 1.800 a 2.000 pies de terreno... ACADEMIA DE CALIGRAFIA.—General y preparación para carreras especiales... EN UNO DE LOS MEJORES.—Estios de esta corte se ceden una sala y dos gabinetes... SIGUE LA ALMONEDA EN LA.—Calle de la Luna, núm. 40... LECHE DE VACAS, VISTA.—Lordenar, a ocho cuartos cuartillo... SE VENDE A VOLUNTAD DE.—Su dueño la casa construida de nueva planta...

COMERCIO Y SASTRERIA.—Calle de la Caza, núm. 5º cuarto principal... SE DESEA UN SUSTITUTO LI.—Sciencido del ejército y con todos los requisitos prevenidos... QUE BARATURA.—UNA.—Caja de papel inglés superior... DERMUTA DE DESTINO.—Un empleado de planta del ministerio de Gracia y Justicia...

EL MADRILEÑO. GARANTIA, 4.000 SUSCRITORES. Además de las muchísimas ventajas de este periódico, hoy va a regalar a los suscritores en la actualidad...

GRAN BAZAR DE CORBATAS. CALLE MAYOR, NUMERO 17. Nueva y considerable remesa de ALFILERES para CORBATA CHA...

MR. LOUIS ERNEST, cirujano-dentista de París y Londres, premiado en las Exposiciones de París y de Sevilla. CALLE DE CARRETAS, 8, PRINCIPAL MADRID.

MERECE VERSE. La caprichosa y colosal caja de mazapan, elegantemente adornada que por cada VEINTE reales de gasto en la Nueva Aurora...

FARMACIA HOMEOPATICA. La primera establecida en España por O. M. Semolinos, calle de las Infantas, núm. 26, Madrid...

ENCICLOPEDIA DE CIENCIAS MEDICAS. ó colección selecta de obras modernas de medicina y cirugía, adquirida insensiblemente.

COLEGIO DE SANTA TERESA. (ANTES ESCUELA INGLESA.) SEGUNDA ENSEÑANZA. Incorporado a la Universidad Central, Instituto del Noviciado.

ANUNCIOS.

STABAT MATER, PARA DOS Stiples, tenor, bajo y coro, ejecutado dos veces en la Real capilla...

La obra constará de nueve entregas de 16 páginas, a 10 reales cada una. Cada ocho días se repartirá una entrega. La primera en 10 de enero próximo.

- 1. Introducción concertante. 2. Aria de tenor. 3. Duo de tiple. 4. Aria de bajo. 5. Recitativo y plegaria, tenor y coro. 6. Cuarteto. 7. Cayatina de tiple. 8. Aria con coro. Tiple. 9. Cuarteto. 10. Final. Fuga.

IMPORTANTISIMO.—D. JOSE Fabregas, autor de la exposición elevada al gobierno y publicada en LA CORRESPONDENCIA del 4 y en La Epoca del 6 de noviembre último...

LABERINTO.—AL MODO DEL juego del ajedrez, que trata del nacimiento de Nuestro Señor Jesucristo.

CISCO DE CARBON.—EN LA plazuela del Salvador, núm. 3, carboneria, se despacha cisco de carbon granado y bien seco...

ALOS ESTUDIANTES QUE quieren comodidad, aseo y equidad, se les proporcionará habitación en punto céntrico...

Se desea un sustituto licenciado del ejército y con todos los requisitos prevenidos por la ley. Para tratar pueden presentarse en la calle del Sordo, núm. 27...

QUE BARATURA.—UNA.—Caja de papel inglés superior, que no se cala, canto dorado, cien sobres...

DON MANUEL GOMEZ BERMEJO HA FALLECIDO. Doña Librada Rodríguez Guillen, viuda, sus hijos, D. Salustiano y D. Rafael...

EL MAGNIFICO PABELLON

que ha servido para recibir suscripciones A LA CORRESPONDENCIA en la Plaza del Principe Alfonso (antes de Santa Ana) de esta corte...

NUNCA MEJOR CASION.

Los restos de mercancías consistentes en telas finas de Alemania para camisas y sábanas, mantelerías de Sajonia...

La casa Sanchez, hermanos, de Berlin, ha hecho remesar a Cadiz por su casa de París, una gran partida de sus productos...

SAVON DE THRIDACE PREPARE PAR VIOLET, PARF. SAVONNIER. Paris, 317, rue Saint-Denis, 317, Paris.

REWOLVERS. Gran surtido, calle mayor, núm. 1, almacén del PRECIO FIJO.